

# Zéro, de Denis Guedj

Stéphane Bortzmeyer

<stephane+blog@bortzmeyer.org>

Première rédaction de cet article le 22 février 2006

<https://www.bortzmeyer.org/zero.html>

---

Un roman formidable, qui décrit la lente invention du zéro, à travers cinq époques, et un seul pays, entre deux fleuves...

Denis Guedj, l'auteur de « La Méridienne » et du « Théorème du perroquet » a commis un nouveau roman scientifique. Cette fois, pas de savants républicains mesurant le mètre, pas de personnages historiques, mais cinq femmes, portant le même prénom, qui, chacune à son époque, entre le Tigre et l'Euphrate ont contribué à l'aventure du zéro. Beaucoup d'efforts, de calculs, de dangers, de nuits au sommet de la ziggourat, pour arriver à modéliser... rien.